

お子様の体調管理をお願いいたします

今季はこの地方で初雪の観測が119年ぶりに更新されるなど記録的な暖冬になりました。例年は霜で状態が悪い日が多い校庭も、今年はとても状態が良く、休み時間には子どもたちが元気に走り回る姿をよく見かけます。さて、今月に入り広がる傾向があったインフルエンザも、現在はピークを過ぎ終息してきましたが、新たな感染症「新型コロナウイルス」の国内流行が大変心配されています。食事前の手洗いやうがい、アルコール消毒を徹底し、休み時間にはこまめな換気を行うなど、引き続き予防を徹底したいと思います。ご家庭でも人込みの多い場所への外出を避け、十分な睡眠をとるようにお願いいたします。お子様の体調がすぐれない場合は無理をせず、ご家庭で休ませていただきますよう重ねてお願いいたします。なお、子どもたちも大変楽しみにしていた5・6年生の社会見学は大事を取り、ご案内(2月7日付)のとおり中止にさせていただきました。秋には流行が収まって、修学旅行をはじめ、様々な教育活動への影響がないことを本当に祈るばかりです。

楽しかったおもちゃまつり

今月5日に、1・2年生が合同で生活科「おもちゃまつり」の授業を行いました。2年生が1年生を招待して、楽しんでもらうために、いろいろな遊びやゲームをみんなで相談し、考えました。体育館の各ブースには、子どもたちがよく考



<2月5日 1・2年生「おもちゃまつり」>

えて作られたおもちゃやゲームが並び、招待された1年生の子が夢中になって遊んでいました。この経験を生かして、来年は今の1年生がどんな計画を立ててくれるか本当に楽しみです。

裏面もご覧ください

新しい学習指導要領が令和2年4月から実施されます。

学習指導要領というのは、文部科学省が「学校で教える教科と教科の内容」を定めたものです。

グローバル化・情報化などによる社会の予測不能な大きな変化に、子どもたちが対応できるように内容が改訂されました。

今まで各教科で子どもたちにつけたい力は4つ（国語科は5つ）でしたが、全ての教科で以下の3つに統合されました。（通知表の観点も3つになります。）

1. 学びに向かう力、人間性等
・ ・ 「どのように社会・世界と関わり、よりよい人生を送るか」
2. 思考力、判断力、表現力等 ・ ・ 「理解していること・できることをどう使うか」
3. 知識及び技能 ・ ・ 「何を理解しているか、何ができるか」

小学校では、この3つの力を子どもたちにつけられるように授業が行われていきます。

例えば、算数で「四角形の面積」を学習するとします。これからは、まわりの子たちと様々な意見を交換し、世の中にはいろいろな見方・考え方があることを理解して、自分の考えの活かし方を学んでいきます。また、面積の求め方を使って実生活の中の課題を解決していきます。「運動場にはドッチボールのコートをいくつかけるかな？」などの課題をまわりの子たちと一緒に解決していきます。

今回の改訂で5、6年生に新しく「**外国語科(英語)**」が**新設**されます。本年度まで5、6年生は「**外国語活動(英語)**」を学習していました。今回「**外国語科**」となり、評価も言葉による評価から「**A・B・C**」「**3・2・1**」という評価が通知表に記載されます。それに伴い、テストなども実施される予定です。ただし、小学校では、ゲームや歌などで親しみながら英語を身につけていくという授業を行っていきます。

3年生から6年生までの授業時間数が増加します。3年生は1週間の授業時間数が27時間から28時間に、4～6年生は28時間が29時間になります。豊田市では、先行実施として本年度から1時間多い授業を行っています。しかし、そのまま1時間授業を増加させると子どもたちへの負担が大きいため、四郷小学校では、15分の授業（学習タイム）を3回分で1時間（45分）としています。

私たち教職員も子どもたちと一緒に「新しい学び」に挑戦していきたいと思えます。どうぞよろしくお願いいたします。

(文責 教務主任 古井 久男)